

ABSTRAK

Uswatun Hasanah, 2023, *Tingkat Pendapatan Nelayan Sebagai Faktor Penentu Tingkat Spiritual Masyarakat Di Desa Kaduara Timur, Pragaan, Sumenep*, Skripsi, Program Studi Ekonomi Syariah, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, IAIN Madura, Pembimbing: Fena Ulfa Aulia, SE, M, Ak.

Kata Kunci: Tingkat Pendapatan, Tingkat Spiritual

Pendapatan nelayan Desa Kaduara Timur diperoleh dari hasil menangkap ikan yang diterima oleh keluarga nelayan setelah menyelesaikan penangkapan ikan pada waktu tertentu. Keadaan kehidupan finansial individu selalu tidak pasti, terkadang cukup untuk memenuhi kebutuhan sehari-hari, terkadang juga tidak. Maka dari itu hendaknya menghindari sifat tercela dan mengosongkan hati pada selain Allah untuk menjaga spiritualitas diri. Meskipun tingkat pendapatan tidak selalu menentukan tingkat spiritualitas secara langsung, hubungan antara keduanya sangat kompleks. Kesejahteraan ekonomi dapat memberikan dukungan bagi pertumbuhan spiritual, sementara spiritualitas dapat memberikan kekuatan dalam menghadapi tantangan ekonomi. Keduanya saling mempengaruhi dan membentuk pengalaman hidup para nelayan. Tujuan penelitian ini untuk mengetahui pengaruh tingkat pendapatan nelayan dengan tingkat spiritual masyarakat di Desa Kaduara Timur Pragaan Sumenep.

Penelitian ini menggunakan metode penelitian kuantitatif dengan menggunakan analisis regresi linear sederhana. Adapun teknik yang digunakan dalam pengambilan sampel adalah metode *purposive sampling* dengan mengambil sampel sebanyak 67 orang yang diantara populasi yang telah sesuai dan ditentukan oleh peneliti untuk mewakili nelayan di Desa Kaduara Timur, Pragaan, Sumenep. Sumber data diperoleh dari data primer dan Sekunder, yakni diperoleh dari kuesioner yang telah disebar dan wawancara. Pengujian statistik dalam penelitian ini menggunakan uji kualitas data (uji validitas dan uji reliabilitas), uji asumsi klasik (uji normalitas, heteroskedastisitas, dan uji linearitas), uji analisis regresi linear sederhana dan uji hipotesis.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa tingkat pendapatan nelayan berpengaruh signifikan terhadap tingkat spiritual masyarakat di Desa Kaduara Timur, Pragaan, Sumenep, hal ini ditunjukkan dengan nilai $t_{hitung} > t_{tabel}$ ($5,050 > 1,99714$) dengan taraf signifikan $0,000 < 0,05$. Sehingga H_0 ditolak dan H_a diterima. Sedangkan dari hasil uji koefisien determinasi (R^2) didapatkan nilai *R Square* sebesar 0,282 atau 28%. Nilai tersebut menunjukkan bahwa variabel independen (tingkat pendapatan nelayan) menjelaskan pengaruhnya terhadap variabel dependen (tingkat spiritual) sebesar 28%, sedangkan sisanya 72 % dipengaruhi oleh variabel-variabel lain diluar penelitian, seperti lingkungan keluarga, komunitas dan sosial, pendidikan, cuaca dan alam, perubahan sosial dan ekonomi, dan lain sebagainya. Berpengaruhnya tingkat pendapatan terhadap tingkat spiritual Di Desa Kaduara Timur, Pragaan, Sumenep, karena mayoritas nelayan percaya bahwa Allah SWT memberikan *sustenance* kepada setiap hamba-Nya sesuai dengan porsi yang telah ditentukan bagi masing-masing individu dan selalu bersyukur atas nikmat apapun dan berapapun rezeki pemberian Allah SWT.